

# ¡Adelante!

Puente a la cultura

## El mundo de Francisco Goya

Francisco Goya nació en 1746 en España. Murió en Francia en 1828, a los 82 años de edad y sordo<sup>1</sup>, a causa de una misteriosa enfermedad. Goya es uno de los artistas más conocidos de todos los tiempos. Su obra es extensa y muy variada. Realizó murales religiosos, retratos de la corte española, dibujos de toros, cuadros sobre la guerra, y hasta sus propias pesadillas<sup>2</sup> que pintó en las paredes de su casa.

Uno de sus grandes triunfos artísticos fue llegar a ser Pintor de Cámara<sup>3</sup>, o sea el pintor oficial de los reyes. Goya pintó retratos de la familia real y de otros personajes de la corte madrileña<sup>4</sup>. De esta época<sup>5</sup> son muy conocidos los retratos que hizo de la Duquesa de Alba, según algunos, una de las mujeres más hermosas de su época. Durante 18 años, Goya trabajó para la Real Fábrica de Tapices<sup>6</sup> de Santa Bárbara. Allí se dedicó a dibujar bocetos<sup>7</sup> de escenas alegres y pintorescas, que representaban la vida cotidiana<sup>8</sup> en Madrid. Estos bocetos luego aparecían en tapices que adornaban las paredes de los palacios reales.

La pintura de Goya cambió con el tiempo para mostrar los sucesos que ocurrían en su país. Los españoles lucharon<sup>9</sup> durante siete años contra las tropas francesas que Napoleón envió para invadir España. La obra más famosa de Goya sobre el tema de la guerra<sup>10</sup> contra Francia es el cuadro *El 3 de mayo de 1808*.

Al final de su vida, Goya estuvo muy enfermo. Sus obras de esta época se llaman las Pinturas Negras, ya que Goya representaba imágenes de pesadillas, como monstruos, en pinturas que eran oscuras.

Los cuadros de Goya están en los museos más importantes del mundo. Para celebrar los 250 años del nacimiento del pintor, el Museo del Prado de Madrid organizó una gran exposición en 1996. La obra de Goya es todavía muy popular hoy en día. ¿Por qué crees que es así?

### ¿Comprendiste?

- ➡ ¿Cuándo, en qué lugar y cómo se celebraron los 250 años del nacimiento de Goya?
- ➡ La pintura de Goya cambió según las diferentes épocas de su vida. Da dos ejemplos y explica cómo se relacionan esas pinturas con los cambios en su vida.
- ➡ El artículo dice que Goya es uno de los artistas más conocidos de todos los tiempos. ¿Cuáles son las razones de su éxito como pintor?